

Fraktion im Regionalverband Saarbrücken

16.09.2019

Regionalverband Saarbrücken
Regionalverbandsdirektor
Herrn Peter Gillo
- im Hause -



Antrag zum Haushalt 2020

Sehr geehrter Herr Gillo,

die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung des zuständigen Ausschusses zu setzen:

Blühflächen-Förderung

Beschlussvorschlag

Der Regionalverband Saarbücken stellt für die Blühflächen-Förderung 15.000 Euro zur Verfügung.

Begründung

Auf Initiative der Grünen-Fraktion hat der Regionalverband Saarbrücken im Frühjahr erstmals das Anlegen von Blühflächen gefördert. Die Förderung war so erfolgreich, dass das bestellte Saatgut nur für einen kurzen Zeitraum zur Verfügung stand. Nun ist es geboten, entsprechend nachzusteuern und die Blühflächen-Förderung in einem eigenen Haushaltsansatz zu verankern.

Denn die Zahl der Fluginsekten ist wissenschaftlichen Erkenntnissen zufolge um mehr als 75 Prozent zurückgegangen. Auch das Saarland und der Regionalverband Saarbrücken sind von diesem dramatischen Rückgang betroffen. Selbst die Einrich-

tung von Naturschutzgebieten und die Durchführung von Pflegemaßnahmen konnten das Insektensterben nicht aufhalten.

Studien belegen, dass insbesondere Gifte aus der Gruppe der Neonikotinoide, die vor allem in der Saatgutbehandlung eingesetzt werden, mit ursächlich dafür sind. Hinzu kommen weitere insektengefährdende Pestizide, insbesondere das Totalherbizid Glyphosat. Die industrielle Landwirtschaft mit Monokulturen, aber auch beispielsweise ein fehlendes Nahrungsangebot durch insektenunfreundlich bewirtschaftete Straßenränder und Grünflächen trägt ihr Übrigens dazu bei. Notwendig ist es daher, die industrielle Landwirtschaft endlich ökologisch umzubauen und Insektengifte zu verbieten.

Auch wir im Regionalverband Saarbrücken sind in der Verantwortung, im Rahmen unserer Möglichkeiten alles zu unternehmen, um das Insektensterben zu begrenzen. Blühflächen leisten einen entscheidenden Beitrag, den Lebensraum und das Nahrungsangebot für Insekten, insbesondere auch für Hunderte von Wildbienenarten, zu stärken.

Freundliche Grüße



Sandra Steinmetz
Fraktionsvorsitzende



Patrick Ginsbach
Fraktionsvorsitzender